

jueves 17 de noviembre de 2022 - 12:00 AM

CONTENIDO PREMIUM

Economía de Santander depende en un 28% de los hidrocarburos: Campetrol

Según el Dane, la vocación principal de Santander, históricamente, fueron las actividades terciarias, es decir, comercio y servicios públicos y privados. Pero, en el 2021, el **petróleo** se convirtió en la principal vocación económica y productiva del departamento, siendo la actividad con mayor participación en el PIB regional.



Suministrada / VANGUARDIA Nelson Castañeda Barbour, presidente de Campetrol.

Vanguardia TV

Video: Jueza de Cúcuta estuvo en audiencia virtual fumando en la cama

Video: Imprudencia en la vía dejó un choque entre dos camiones en la vía Bucaramanga - Pamplona

Disney trabaja en la tercera parte de "El Diario de una Princesa"



Escuchar Artículo

00:00 00:00



El sector más generoso para las regiones es el de hidrocarburos. Así define a esta industria el ingeniero de **petróleos** Nelson Castañeda Barbour, presidente ejecutivo de la Cámara Colombiana de **Petróleo**, Gas y Energía (Campetrol).

Hay que recordar que, según el Dane, la vocación principal de Santander, históricamente, fueron las actividades terciarias, es decir, comercio y servicios públicos y privados. Pero, en el 2021, el **petróleo** se convirtió en la principal vocación económica y productiva del departamento, siendo la actividad con mayor participación en el PIB regional.

Castañeda insistió en que el país debe seguir con la actividad exploratoria y puso el ejemplo santandereano, región que depende de la industria de hidrocarburos en un 28%. "Ya en los diálogos para la construcción del Plan Nacional de Desarrollo, 15 alcaldes del Magdalena Medio manifestaron, en Barrancabermeja, su preocupación por sus municipios que viven de los hidrocarburos", recordó el dirigente gremial.

Según datos de Campetrol, esta industria genera 100 mil empleos directos y 550 mil indirectos. Aporta cerca del 80% de las regalías y, en promedio, en la última década, ha aportado el 8,5% de los ingresos del Gobierno, así como el 42% de las exportaciones y el 23% de la inversión extranjera directa.

Vanguardia conversó con el presidente de Campetrol, en la V Cumbre de **Petróleo**, Gas y Energía, sobre el papel de Santander en la transición energética y los impactos si se cesa la actividad extractiva.



De raspachín a cacao: la historia de vida de un productor de cacao de Landázuri, Santander



Reportan bloqueos en la vía La Lizama - Sabana de Torres, en el sector Puente Sogamoso

¿Qué lectura tiene de la crisis de los hidrocarburos por cuenta de la guerra en Europa, las decisiones del Gobierno nacional y la reforma tributaria?

Vanguardia x PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 Bucaramanga será sede del primer encuentro de economía popular y asociatividad de Colombia
- 2 Se 'disparó' el precio del tamal para diciembre, en Bucaramanga
- 3 De raspachín a cacao: la historia de vida de un productor de cacao de Landázuri, Santander
- 4 Economía de Santander depende en un 28% de los hidrocarburos: Campetrol
- 5 Reportan bloqueos en la vía La Lizama - Sabana de Torres, en el sector Puente Sogamoso

Tenemos que aprender de la geopolítica, lo que le pasa en Europa con la guerra entre Rusia y Ucrania, el no tener autosuficiencia energética le está pasando factura en servicios públicos. Nosotros tenemos la capacidad de aprender de esa experiencia.

También creemos que en materia de seguridad energética es importante seguir desarrollando la industria de hidrocarburos en Colombia que soporta hoy en día al menos el 50% de las exportaciones del país, eso quiere decir que las divisas que llegan al territorio nacional por efecto de este movimiento comercial generan la posibilidad de financiar los programas sociales del Gobierno.

No podemos olvidar que los Objetivos de Desarrollo Sostenible son 17 y dos de ellos son hambre cero y fin de la pobreza, por lo que no podemos desprotegerlos sin riqueza, tampoco podemos dar la espalda a cerrar las brechas.

Usted ha insistido en que haya una transición energética responsable y Santander es un departamento productor, ¿qué pasará con la región que depende de regalías, inversiones y empleos de los hidrocarburos?

Somos optimistas con los mismos municipios y las gobernaciones de los departamentos productores, en especial Santander que depende en un 28% en su presupuesto de gastos de la situación fiscal de regalías que se generan en la refinería y los campos de producción.

Estamos convencidos de que la visión de equipo que se tiene con los alcaldes y gobernadores podamos persuadir al Gobierno nacional de que continuemos con esta industria, que genera puestos de trabajo de calidad, riqueza y bienestar. Porque, finalmente, los hidrocarburos no solo son regalías e impuestos, sino calidad de vida de estas comunidades.

La idea es apoyar la transición energética desde los hidrocarburos, es necesaria y vamos a financiarla con los recursos de petróleo y gas, que son combustibles de la transición. Estamos seguros de que, para hacerla requerimos tener la capacidad de transformar las fuentes de ingresos de los departamentos como Santander y eso requiere un período de tiempo suficiente.

Ecopetrol ya advirtió las afectaciones en las regiones por cuenta de la reforma tributaria más el discurso del Gobierno de cero petróleo y gas. ¿Cómo se impactará el tejido social y empresarial de Santander?

Nosotros analizamos ocho puntos del impacto en las regiones por la tributaria. Nos preocupa el empresario local, la persona que tiene un taxi o servicio de transporte social, el de la volqueta que la está pagando porque pensó seguir contratando con las operadoras de la región. Es decir, si las compañías de hidrocarburos tendrán menos caja y menos capital de inversión, se bajará la actividad económica en las regiones como Santander.

Tenemos que ser creativos para persuadir al Gobierno de que sigan firmando contratos, que necesitamos autosuficiencia petrolera y gasífera de por lo menos ocho años para tener esa transición energética justa y ordenada que ha comentado la ministra de Minas y Energía.

¿Qué aportará Campetrol en esa transición, en esa hoja de ruta que se debe construir?

Vamos a participar en los diálogos abiertos que la ministra de Minas ha planteado en las regiones. Vamos a proponer mecanismos para no perder competitividad, ser sostenibles, tener una transición que recapacite a los trabajadores de la industria. Queremos que esta transición genere el mínimo impacto de los niveles de empleabilidad y riqueza de los departamentos.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Etiquetas [gas](#) [Gas natural](#) [hidrocarburos](#) [Petróleo](#) [Santander](#)



Miguel Orlando Alguero

Periodista económico en Vanguardia. Magíster en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social - Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guajira.



@MiguelOrlandoAM

✉ malguero@vanguardia.com

Lea también



¡Se buscan líderes que quieran propiciar cambios en la región!



De raspachín a cacaocultor: la historia de vida de un productor de cacao de Landázuri, Santander



Gobierno Nacional activará 35 bloques para exploración petrolera



Comfenalco, 55 años avanzando con Santander

Comentarios



0 comentarios

Escriba su comentario



No soy un robot



reCAPTCHA

[Privacidad](#) - [Condiciones](#)

Comentar

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Servicios

Suscripciones
ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Comentarios del sitio
Pauté con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Certificados Tributarios
Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones

Secciones

Bucaramanga
Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretención
Tecnología
Multimedia

Clasificados

Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publique

Revistas

CocinArte
500 empresas generadoras de desarrollo
Posgrados

Publicaciones

Santander Inolvidable
Q'hubo Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis
Ramírez & Cia S.A. - 2022 - Bucaramanga -
Colombia. Prohibida su reproducción total o
parcial, sin autorización escrita de su titular.

[Términos y condiciones](#)



Industria y Comercio
SUPERINTENDENCIA